COMISIÓN DE AJEDREZ

MEMORIA DEPORTIVA

Esta Memoria Deportiva pretende ser un resumen de las actividades realizadas por la Comisión de Ajedrez del Club Deportivo Eibar durante el año 2008. Desde los Campeonatos de Gipuzkoa en los que participamos, hasta los torneos que organizamos pasando por todos los torneos en los que participamos.

Campeonatos de Gipuzkoa

Campeonato de Gipuzkoa por Equipos

El Campeonato de Gipuzkoa por Equipos es el Campeonato por equipos por excelencia de gipuzkoa que reúne a todos los federados gipuzkoanos en una Liga que recorre toda la geografía gipuzkoana. Se disputó entre el 12 de enero y el 12 de abril y el Club Deportivo Eibar tomó parte en él con dos equipos, uno en Primera categoría y el otro en Tercera con los siguientes jugdores en cada uno de ellos:

- Primera categoría
 - 1. Haritz Garro Beraza
 - 2. Diego Olmo Vega
 - 3. Jon Arana Garate
 - 4. Manuel López Sainz
 - 5. Xabier Beorlegi Ereña
- Tercera categoría
 - 1. Eduardo Olabe Odriozola
 - 2. Julen Garro Beraza
 - 3. Emilio José Freire Moreiro
 - 4. Mikel Larreategi Arana
 - 5. Aitor Arroitajauregi Lekunberri
 - 6. Mikel Baena Salado
 - 7. Bruno Belar Egiguren

- 8. Ander Egurrola Uruñuela
- 9. Julen Egurrola Uruñuela

El equipo de Primera categoría jugó una liga a una vuelta contra los otros 11 equipos que conformaban la categoría y se clasificó en primera posición obteniendo 31 puntos y el ascenso para disputar en 2009 el Campeonato en categoría Preferente. Segundo clasificado fue el equipo Gros C con 27,5 puntos y tercero Billabon con 26,5.

En cuanto a los resultados individuales de los integrantes del equipo, hay que destacar los buenos resultados obtenidos por los dos primeros tableros del equipo, Haritz Garro y Diego Olmo (ambos de 17 años durante la disputa del torneo) que obtuvieron 7 puntos de 9 partidas y 9 puntos de 12 partidas, y además Haritz no perdió ni una sola partida en todo el Campeonato.

Este año sirvió además, para que jugadores más jóvenes del club como Julen Garro o Eduardo Olabe disputaran sus primeras partidas en esta categoría y obtuvieron buenos resultados en las 3 partidas que jugaron.

Esta fue la Clasificación Final del Campeonato:

Pos.	Equipo	Ptos.	Desemp.
1	EIBAR A	31	160,44
2	GROS C	27,5	143,94
3	BILLABONA A	26,5	132,75
4	ANAITASUNA KAKUTE A	26	133,81
5	FORTUNA B	24,5	122,25
6	ARRASATE-SAN ANDRES B	24	121,44
7	HERNANI A	23	115,25
8	ZARAUTZ B	20,5	110,44
9	GROS D	18	92,56
10	DEBA	18	89,88
11	TXATURANGA	14	75,5
12	GROS E	10	54

El equipo de Tercera Categoría disputó una primera fase ante 8 equipos en el que quedó subcampeón de grupo. Los 4 primeros clasificados de dicho grupo, se clasificaban para jugar un Play Off de ascenso ante los otros 4 equipos clasificados del otro grupo. Esta fue la clasificación de la primera fase:

Pos.	Equipo	Ptos.
1	ELGOIBAR	19,5
2	EIBAR B	17,5
3	TOLOSA-IBARRA B	17
4	ANAITASUNA KAKUTE B	15,5
5	GOIERRI B	11,5
6	BILLABONA B	11
7	ARRASATE-SAN ANDRES D	8,5
8	ZARAUTZ E	6
9	ZARAUTZ F	5,5

En la segunda fase se disputó el Play Off de Ascenso a Segunda categoría contra los 4 equipos

clasificados del otro grupo y ésta fue la clasificación final:

Pos.	Equipo	Ptos.
1	ELGOIBAR	23
2	TOLOSA-IBARRA B	18
3	EIBAR B	17,5
4	MUNDARRO B	17
5	HERNANI B	13,5
6	BILLABONA B	11,5
7	ZIBURU	5,5
8	FORTUNA E	5

Al clasificarse entre los tres primeros equipos, el equipo obtuvo el ascenso a Segunda Categoría.

Campeonato de Gipuzkoa de partidas rápidas por equipos

Se jugó en el Polideportivo de Belabieta en Ibarra el 14 de diciembre el Campeonato de Gipuzkoa por Equipos de partidas rápidas a 5 minutos, en el que tomó parte un equipo del Club Deportivo Eibar integrado por Diego Olmo, Julen Garro, Mikel Baena e Iñigo Mujika. Tras jugar una liga a doble vuelta, el equipo se clasificó 5º y obtuvo plaza para jugar el Campeonato de Euskadi. Esta fue la clasificación final:

Pos.	Team	Ptos	Desemp.
1	FOMENTO	40,5	819,3
2	BATALLA	37,5	742,5
3	ZARAUTZ	29	472,5
4	IBARRA-TOLOSAA	18,5	408,3
5	C.D. EIBAR	15,5	314,5
6	ALFIL	15,5	257,8
7	IBARRA-TOLOSA B	11,5	206,8

Campeonatos de Gipuzkoa Individuales

Campeonato de Gipuzkoa Absoluto

Se jugó en Donostia los sábados entre los días 25 de octubre y 6 de diciembre con una participación total de 34 jugadores y la participación de Jon Arana, Haritz Garro, Diego Olmo, Julen Garro y Manuel López en nombre del Club Deportivo Eibar.

Los resultados fueron excelentes al clasificarse Jon Arana 3° con 5 puntos y haber vencido a varios de los mejores jugadores gipuzkoanos, obteniendo así plaza para jugar el Campeonato Individual de Euskadi 2009. Diego Olmo también obtuvo un excelente 6° puesto con 5 puntos y ser el mejor jugador de Primera Categoría y obtener así el ascenso individual a categoría Preferente. Haritz Garro fue el 12° con 4 puntos, Julen Garro 28° con 2.5 puntos y Manuel López el 33° con 1 punto.

Campeonato de Gipuzkoa de Segunda Categoría

Se disputó en Donostia entre los días 18 de octubre y 29 de noviembre con la participación de 23 jugadores entre los que se encontraba Eduardo Olabe en representación del Club Deportivo Eibar. Edu se clasificó 11º con 4 puntos en un torneo dominado por Aitor Goñi.

Campeonato de Gipuzkoa de Tercera Categoría

Se disputó en Donostia entre los días 18 de octubre y 29 de noviembre con la participación de 48 jugadores entre los que se encontraba Mikel Baena en representación del Club Deportivo Eibar. Mikel se clasificó 15° con 4 puntos.

Campeonato de Gipuzkoa Cadete

Se disputó en Errenteria entre los días 19 de octubre y 16 de noviembre con la participación de 14 jugadores entre los que se encontraban Julen Garro y Mikel Baena en representación del Club Deportivo Eibar. Julen se clasificó 4º con 3.5 puntos y Mikel último con 1.

Campeonato de Gipuzkoa Juvenil

El Club Deportivo Eibar organizó el Campeonato de Gipuzkoa Juvenil entre los días 22 y 30 de diciembre con la participación de 10 jugadores. El torneo lo ganó el jugador del Club Deportivo Eibar Edu Olabe y subcampeón quedó otro eibarrés Julen Garro. Se adjunta un informe completo sobre el desarrollo de dicho Campeonato.

Campeonato de Gipuzkoa de partidas rápidas individuales

Se disputó en el Polideportivo Belabieta de Ibarra el 13 de diciembre con la participación de Jon Arana, Diego Olmo y Manuel López en representación del Club Deportivo Eibar y obteniendo resultados discretos de en medio de la tabla clasificatoria.

Campeonatos de Euskadi

Campeonatos de Euskadi Individuales

Campeonato de Euskadi Cadete y Juvenil

El Club Deportivo Eibar corrió a cargo de la organización de los Campeonatos de Euskadi Cadete y Juvenil junto a la Federación Vasca de Ajedrez en la Universidad Laboral de Eibar entre los días 25 y 29 de marzo.

En categoría cadete disputaron el torneo los jugadores del Club Julen Garro y Eduardo Olabe, clasificándose Julen 2º y obteniendo plaza para jugar en el Campeonato de España por Selecciones

Sub 16 a disputar en Avilés. Edu se clasificó 6º con 4 puntos.

En categoría juvenil disputaron el torneo los jugadores del Club Haritz Garro y Diego Olmo. Haritz se clasificó 3º con 4 puntos, los mismos que el subcampeón Imanol Martínez y Diego 5º con 3.5 puntos.

Campeonatos de España

Gracias a la segunda plaza obtenida en el Campeonato de Euskadi cadete, Julen Garro integó la Selección Vasca que jugó el Campeonato de España por Selecciones Sub-16 que se jugó en Avilés. Además Julen Garro, Edu Olabe, Haritz Garro y Diego Olmo jugaron el Campeonato de España de sus respectivas categorías de edad.

Campeonato de España por Selecciones Sub-16

Se jugó en Avilés entre los días 25 y 29 de junio con la participación de 17 Selecciones entre ellas la vasca. Julen obtuvo 1 punto de 3 partidas que jugó y la Selección Vasca se clasificó 16^a.

Campeonato de España Sub 16

Julen Garro y Edu Olabe jugaron el Campeonato que se disputó en el Hotel Scala de Padrón (A Coruña) entre los días 20 y 25 de julio con una participación total de 167 jugadores. Julen y Edu partían de los puestos 107 y 113 del ranking inicial y acabaron el torneo en los puestos 121 y 128 tras obtener 3.5 puntos cada uno.

Campeonato de España Sub 18

Haritz Garro y Diego Olmo jugaron el Campeonato que se disputó en el Hotel Scala de Padrón (A Coruña) entre los días 27 de julio y 2 de agosto con una participación total de 106 jugadores. Haritz y Diego partían de los puestos 47 y 55 del ranking inicial y acabaron el torneo en los puestos 57 y 53 respectivamente, tras obtener 4.5 puntos de 9 partidas disputadas.

Al torneo también acudió el representante del Club Deportivo Eibar Mikel Larreategi en calidad de Árbitro Principal del Campeonato.

XXIV Torneo Ciudad de Eibar - Memorial Jose Mari Kruzeta

El torneo que venimos organizando desde hace cuatro años en memoria de Jose Mari Kruzeta, llegó el año 2008 a su 24ª edición. Siguiendo con el éxito de estos últimos años, invitamos a muchos equipos a participar en él y logramos una participación de 18 equipos, con 4 jugadores cada uno, y una participación total de unos 75 jugadores.

Datos técnicos

El torneo se disputó por Sistema Round-Robin (liga todos contra todos), por equipos de 4 jugadores, por lo que cada equipo disputó un total de 17 encuentros.

En cada partida, cada jugador dispone de 5 minutos de reloj para jugar su partida, lo que unidos a los 5 minutos del rival, dan un máximo de 10 minutos para jugar toda una partida.

Actuó de árbitro principal del torneo el Árbitro Internacional de la Federación Internacional de Ajedrez Mikel Larreategi Arana ayudado por la árbitro Miriam Muñoz Pérez.

Datos organizativos

El torneo se disputó al aire libre en la plaza Untzaga de Eibar, colocando las mesas de juego debajo del arbolado y dejando un espacio para pasar de un lado a otro de la plaza.

El Club Deportivo Eibar proporcionó todo el material necesario para la disputa del torneo, tableros, piezas y relojes.

Al final del torneo, tras la entrega de premios, se ofreció a todos los asistentes una cena en un restaurante de Eibar.

Participación

Hay que destacar la presencia entre los participantes, entre otros, de Gros Xake Taldea (Campeones de Euskadi), Sociedad Ajedrecística Logroñesa o Fomento Cultural de Errenteria (Campeones de la 22ª edición del torneo).

A nivel individual, podemos destacar la presencia de los Maestros Internacionales Santiago González de la Torre e Iñigo Argandoña Riveiro.

Respecto a los jugadores de Eibar, el Club Deportivo Eibar presentó 2 equipos con los siguientes participantes: Haritz Garro, Diego Olmo, Emilio José Freire, Eduardo Olabe, Julen Garro, Mikel Baena, Manuel López, Galder Irisarri y Ander Egurrola.

Resultados y clasificación

Tras disputar 17 rondas y más de 4 horas de juego, el equipo Gros Xake Taldea de Donostia obtuvo la victoria, al vencer en 16 de los 17 encuentros y obtener 59,5 puntos de los 68 posibles. Tras ellos se clasificó Fomento Cultural de Errenteria, con 58,5 puntos. Tercero se clasificó San Viator de Vitoria-Gasteiz con 49 puntos.

Se premió, así mismo, a los mejores jugadores de cada tablero, que fueron los siguientes:

• 1ª mesa: Santiago González de la Torre (Gros Xake Taldea), 16 puntos

- 2ª mesa: Jesus Mari Agirretxe (Fomento Cultural), 16 puntos
- 3ª mesa: Ivan Muñoz (Gros Xake Taldea), 15 puntos
- 4^a mesa: Jose Ramon Ros (Fomento Cultural), 15.5 puntos.

Esta fue, por lo tanto, la clasificación final:

Pos.	Equipo	Ptos	Desemp.
1	GROS X.T.	59,5	1866,3
2	FOMENTO CULTURAL	58,5	1817,5
3	SAN VIATOR	49	1475,5
4	BATALLA	47	1355,3
5	XAKE ALTZAGA	45	1282
6	SAL	38,5	1046,5
7	BERAUN BERA	34,5	955
8	EASO X.T.	34,5	927,5
9	EGIDAZU	34	926,3
10	C.D. EIBAR A	32,5	901,3
11	ALFIL	32,5	878,3
12	ZARAUTZ	32	848,5
13	PORTUGALETE	31	886
14	ZORNOTZA	23	558,8
15	TOLOSA-IBARRA	21,5	586,8
16	CASTRO	17	486,3
17	AÑORGA	14,5	345,3
18	C.D. EIBAR B	7,5	212,8

Se adjunta un completo informe con todos los resultados y resumen de prensa del torneo.

Openes Internacionales

Varios jugadores del Club, han disputado durante todo el año diversos torneos individuales de partidas lentas que se juegan durante varios días. En estos torneos, cada día se juega habitualmente una partida de unos 4 ó 5 horas de duración, y suelen ser un excelente medio para medirse con jugadores de diferentes niveles.

XXX Open Internacional Ciudad de San Sebastián

El Salón de Plenos del Ayuntamiento de Donostia-San Sebastián acogió la 31ª edición del torneo que se disputa en la capital gipuzkoana. La participación en este torneo fue de 125 jugadores entre los que se encontraban cinco jugadores del Club Deportivo Eibar, que obtuvieron los siguientes resultados de un total de 9 partidas disputadas:

Jugador	Puntos
Haritz Garro Beraza	5

Jon Arana Garate	4,5
Julen Garro Beraza	4,5
Eduardo Olabe Odriozola	4
Aitor Arroitajauregi Lekunberri	4

IV Open de Primavera de Gros

En Donostia, organizado por Gros Xake Taldea entre los días 3 de mayo y 14 de junio, se disputó la 4ª edición de este torneo que va aumentando en participación año a año, y en el que participaron 98 jugadores durante 7 sábados. Estos fueron los resultados de los jugadores del Club Deportivo Eibar:

Jugador	Puntos
Haritz Garro Beraza	5
Diego Olmo Vega	5
Jon Arana Garate	4,5
Eduardo Olabe Odriozola	3
Galder Irisarri Lodosa	1,5
Ander Egurrola Uruñuela	1,5

XXVIII Open Internacional de Benasque

La localidad pirenaica de Benasque acogió entre los días 3 y 12 de julio la 28ª edición de uno de los torneos más grandes de España con un total de 547 jugadores.

Los resultados obtenidos por ellos fueron los siguientes tras disputar 10 partidas:

Jugador	Puntos
Haritz Garro Beraza	6
Diego Olmo Vega	4,5
Eduardo Olabe Odriozola	4
Julen Garro Beraza	4

XVIII Open Internacional de Gros

Entre los días 20 y 27 de septiembre, se disputó en Donostia la 18ª edición del Open Internacional organizado por Gros Xake Taldea, con una participación total de 55 jugadores entre

los que se encontraban 4 jugadores del Club Deportivo Eibar. Estos fueron sus resultados tras jugar 9 partidas:

Jugador	Puntos
Diego Olmo Vega	6 Mejor jugador con menos de 2000 puntos elo
Eduardo Olabe Odriozola	4,5
Mikel Baena Salado	5
Julen Garro Beraza	4

Torneos de ajedrez relámpago

Nuestro club participa en diversos torneos de ajedrez relámpago a 5 minutos por toda la geografía vasca y cántabra durante todo el año. En los inicios de la Federación Vasca de Ajedrez, se constituyó un Circuito de Torneos de la Amistad, en la que nosotros participamos.

En 2008 hemos participado en los siguientes torneos de ajedrez relámpago:

- San Viator, Vitoria-Gasteiz, 20/4/2008. 10°
- San Martin de Loinaz, Beasain, 4/5/2008. 8°
- Abadino , 17/5/2008. 9°
- Deba, 25/5/2008 3°
- Zarautz 1/6/2008, 12°
- Leioa 15/6/2008, 7°
- Elorrio 21/6/2008 10°
- Tolosa 22/6/2008 8°
- Eibar 28/6/2008 10° y 18°
- Azkoitia 29/6/2008 3°
- Santixauetako Txapelketa Ermua, 19/6/2008 4°
- V. Memorial Gerardo Elcano Errenteria, 20/6/2008, 14°
- Castro Urdiales Castro Urdiales, 7/9/2008, 10°
- Bergara, 14/9/2008, 10°
- Santamasetako XX Torneoa Arrasate, 22/12/2008, 5°

Otros torneos

Torneo KUTXA

Organizado por la Federación Gipuzkoana de Ajedrez y KUTXA, se disputó durante los meses de mayo y junio el Torneo KUTXA de ajedrez por equipos para jóvenes en las categorías cadete, infantil y alevin.

Los jugadores del Club Deportivo Eibar Edu Olabe, Julen Garro, Aitor Arroitajauregi, Mikel Baena y Galder Irisarri formaron un equipo en categoría Cadete que venció tanto en la fase previa como en la final disputada en Donostia.

2º festival de ajedrez activo Sub-20

El domingo 7 de diciembre en Azkoitia, se disputó el 2º Festival de Ajedrez Activo para jóvenes, organizado por la Federación Gipuzkoana de Ajedrez y el club Anaitasuna-Kakute, con la participación de un total de 51 jugadores divididos en dos grupos de edad: menores de 16 años y jugadores de entre 16 y 20 años. En el grupo de 16 a 20 años participaron los jugadores del Club Deportivo Haritz Garro, Diego Olmo y Edu Olabe y entre los menores de 16 Julen Garro y Mikel Baena.

Diego Olmo quedó subampeón en la categoría de entre 16 y 20 años al obtener 4 puntos empatado con el campeón el zarauztarra Erik Juez. Edu Olabe se clasificó 5° con 3 y Haritz Garro 6° con 3 puntos.

En el grupo de menores de 16 años, Julen Garro se clasificó 5° con 5 puntos y Mikel Baena 10° con 4.5.

IV Encuentro jóvenes promesas de Errenteria

El 27 de diciembre se disputó en el Polideportivo de Galtzaraborda de Errentería el IV encuentro de navidad para jóvenes promesas, en el que participaron Julen Garro y Edu Olabe en representación del Club Deportivo Eibar.

Julen se clasificó 3° con 5.5 puntos y Edu 4° con 5 en un torneo que venció Oscar Díez por delante de Asier Etxagibel.

Escuela de Ajedrez

En 2008 la Comisión de Ajedrez del Club Deportivo Eibar ha recuperado la Escuela de Ajedrez, que imparte sus clases en la casa de cultura Portalea. De la mano de los jugadores del club Haritz Garro y Diego Olmo una veintena de jóvenes aficionados provenientes de las clases que reciben en

las escuelas de Eibar, comienzan a tomar contacto con este deporte. Las clases se imparten los lunes y jueves y tienen una duración de hora y media.